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车辆摊位占绿荫 市民无法享清凉
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信阳消息（记者 王 洋）绿树浓

荫，在这样的街道上行走、纳凉，夏

天里是一件很惬意的事情。胜利路、

中山路……我市有好几条这样绿树

成荫的街道。 近日，有市民向记者反

映，有绿荫的街道虽多，但想借助这

些大树乘凉却有点困难， 因为很多

道路都被停放的车辆、做生意的摊位

所挤占，留给市民的空间却少之又少。

胜利北路是我市一条较为有名

的林荫路。 据市园林局工作人员介

绍， 这条路上的重阳木大概栽种于

2000

年。 经过十几年的发展，整条

马路上，郁郁葱葱、密密麻麻的树冠

像一顶顶帐篷， 将整条路都掩盖在

阴凉下。 俗话说“前人栽树，后人乘

凉”，如今这里却成了小吃、小商品

一条街，卖小吃的、卖衣服包饰的摊

位挤满了街道， 让居住在附近的居

民刘大妈很苦恼。 “最近天气太热，

中午或傍晚，想来树荫下乘凉，吹吹

自然风，但空间被做生意的、车辆占

完了。 ”刘大妈说，好不容易找到空

地刚坐下来，随着自然风而来的，还

有各种烧烤带来的油烟， 逼得你不

得不回到空调间里待着。

其实， 不止是胜利北路有这种

情况。这几天持续高温，连各种车辆

都想找个凉快的地方， 于是城市有

浓荫的地方，比如沿河道、解放路一

带，停车人见缝插针，把爱车停靠在

此，也不管能否停车。 这样以来，在

太阳下行走的市民， 眼瞅着前方有

个阴凉地， 走近却已经被横七竖八

的车辆占据，自己无处可躲。 “车主

也害怕车子在太阳下被晒坏或乘车

时太热，都争相往凉快的地方停，我

们走路还要绕道而行， 有阴凉却不

能走、不能乘凉。 ”市民高女士向记

者抱怨道。

采访中不少市民表示， 希望有

关部门能加大对占道经营、 违法停

车的治理力度， 还一个避暑纳凉的

空间给市民。
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气温居高不下

汽车贴膜走俏

夏季给爱车贴膜大有讲究

信阳消息（记者 马依钒）夏日炎炎，

汽车被太阳一晒，车内的温度就要比外面

高出好几摄氏度。 随着气温的居高不下，

汽车贴膜走俏，很多车主都会在汽车玻璃

上贴张膜来隔热、防晒。

昨日上午，记者在贸易广场一家汽车

美容店看到， 不时地有车主来给汽车贴

膜。 市民田坤鹏告诉记者，自己的新车刚

买了一周，由于连日来信阳的气温持续走

高， 没贴膜的新车在烈日下暴晒以后，车

内便酷热难忍。 “车内温度比车外要高上

好几摄氏度，我们家两岁的孩子一坐到车

内便开始哭闹。 我想贴个膜肯定会好一

些。 ”田坤鹏说道。

进入

7

月以来，汽车贴膜生意越来越

火。 “受高温因素的影响，夏季汽车贴膜的

生意都很火爆， 销量与秋冬季节相比会

高出两三倍 。 ”据该汽车美容店老板朱

艳萍介绍 ， 根据车膜品牌和材质的不

同 ，其价格也不一样 。 目前市场上常见

的汽车贴膜种类分为高 、中 、低三档 ，

价格也是从几百元到两千元。从近期的销

售情况来看，车主都比较青睐中高档的汽

车贴膜。

“汽车贴膜还是有很多讲究的，辨识

贴膜的优劣可以从望、闻、摸、擦四个步骤

着手。 ”正在给顾客贴车膜的周师傅给车

主们支起了招儿：裁一小块膜下来，对着

光亮的地方照一照， 清晰度高的就是好

膜；撕开保护层之后，劣质膜闻起来会有

一股刺鼻的味道；高档膜摸上去有厚实平

滑感，劣质膜则很软很薄，缺乏韧性，容易

起皱；劣质膜用酒精或者汽油擦拭一下就

很容易褪色。

“有两种车膜不能贴，一种是反光膜，

另一种是透视性差的，这两类都会影响行

车安全。 ”东风路口付交警提醒市民，购买

新车后可以贴膜，但所贴车膜必须符合技

术标准。 他提醒广大车主，车膜不能选择

颜色太深的，这样会影响行驶安全，所以

贴膜最好选择浅色系车膜，这样可视性会

更好，行车安全指数也更高。
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欢迎关注“民生会客厅”专栏，欢迎

您积极与我们互动，就当是在自己家里

聊天一样，有问题谈问题，有建议提建

议。 您可以通过以下方式与我们互动：

请拨打晚报新闻热线

13303766110

和

我们交流；也可以将意见和建议以文字

形 式 发 送 给 我 们 ， 邮 箱 账 号 ：

xywbnews@126.com

； 或者登录腾讯微

博，

@

信阳晚报社与我们互动。

下期的话题是“关于‘择校’，亲，你

怎么看？ ”

平昌关镇“山寨收费站”，何去何从？
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月

9

日，本报报道了平桥区平昌关镇

淮河两岸村民自己修建了连接集镇和河西

的两座石板桥和一条石子路， 并向过往车

辆和行人收费的事情。

当地政府官员表示， 这两桥一路从修

建到收费，都是村民的自发行为，政府没有

参与。 这条路修建之后，给淮河两岸的居民

带来了很大的便利， 但其由村民自己修建

并收费的事情在本报报道之后， 引起了广

大网友的密切关注。 这条路到底该谁修建？

是不是该收费？ 本期《民生会客厅》以此事

为话题，看看大家对这件事的看法。

� �

正方：该收费
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飞天相伴： 政府可以集资修路收费

还贷，老百姓做好事自己垫资收费违法。 政

府应该规范一下，多想想办法。

@

花花配粪粪：可以。央视不是报道过

政府修路贷款早已还完， 不也是还在继续

收费吗

?

政府服务于民，该修的路不修，村

民自己修，为什么不能收费呢？

@

坏火药： 该收。 该修路的部门不修

路。

@

温柔的雷欧：路是他修的，以前路没

修， 这里就没路可开， 车子照样得从别处

过，现在他修了路，你们想从此处过，当然

得留买路钱，合理！

@Mr_

豆沙包： 政府无力为百姓提供

方便，村民出资修建路桥，使原本需要绕行

20

公里、 耗时半个小时的路程现在只需

5

分

钟，这是在为大家出行提供便利。 国家尚且会

收费修路修桥，村民修路为何就不能收取？
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反方：不该收费
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信 阳 市 农 村 道 路 管 理 处 的 负 责

人孔处长 ：这样的行为是违法的 。 《河南

省农村道路管理条例 》明确规定 ，禁止

任何单位和个人在公路上非法设卡 、收

费 、罚款和拦截车辆 。 即使路是个人出

资修的 ， 这样的收费行为也是不合法

的 。 县级人民政府是本行政区域内农村

公路规划 、建设 、养护和管理的责任主

体 ，应当组织协调有关部门做好农村公

路工作 。 乡 （镇 ）人民政府在县级人民政

府确定的职责范围内负责乡道 、村道的

建设 、养护和管理工作 。 该村民的收费

行为应该是由当地政府出面来制止 ，如

果涉及的金额较高 ，还可以追究个人的

法律责任 。

王女士 ：每个人要交

60

斤粮食 ，

1.6

万人每年要收取多少 ？ 这都成某些

人敛财的方式了 。
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第三方：政府应负责任
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志在无为：看似是村民私人行为，而

且这个行为还方便了群众。 但是细想之，又

不应该任由村民自行为之。 既然收费了，那

就得有审批手续和标准。 而且这其中存在

的安全隐患，政府部门不能漠然视之，倘若

这种私人行为引起了死伤， 估计政府脱不

了干系。 所以，个人认为，有关部门应该给

予监管和引导！

@

雨曼：老百姓出门走路都要付费，当

地政府看似还默认这种行为 ， 河道能允

许私人修路 ？ 讲起来还理由一套又一套，

我看归根到底还是政府不作为， 缺少为民

意识。

（本报记者 杨长喜 实习生 李先娥

聂东奎）

烈日当空

,

胜利南路上的绿荫被车辆“挤占”了。


